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Protokoll Elternrats-Versammlung 
vom 28.04.2022, 19.00 Uhr, Aula 
 
Sitzungsleitung Susann Barkholdt 
Anwesend  

Irina Mende KG Stärnezauber 
Jasmin Ehrsam KG Stärnezauber 
Deborah Ehinger * KG Stärnezauber 
Sarah Fontein KG Stärnezauber 
Anita Moser KG Rägebogen 
Yvonne Schaub * 1a 
Tatjana Huber-Haberthür 1a 
Thomas Nitzsche 2a 
Martina Naud 2b 
Stefanie Schweri 2b 
Karin Keller 3a 
Monique Kuhn 3b 
Nadine Blasberg 4a 
Stefanie Leuenberger * 4a 
Kerstin Krause 4b 
Tanja Bernasconi 4b 
Edisa Mujic 5a 
Désirée Michienzi * 5a 

Petra Koch * 5b  
Alexandra Thoma 6a 
Constanze Daum * 6b 
Sabina Richli * 6b 
Anastazia Hrnjak * 6b 
Susann Barkholdt * SEK 1E 
Claudine Heckmann SEK 1B 
Christine Melcher SEK 3E 
 
Reto Fehr Schulleitung 
Annemarie Huber Kindergarten 
Monique Schenker Unterstufe 
David Hermann Mittelstufe 
Falko Seidler Sekundarstufe 
 
Maria Montero GR, Bildung 
Ramon Glatz  BiKo 

via Zoom --- 
  

Abwesend  
Jacqueline Kurt KG Marienchäfer 
Burcin Schindelholz KG Marienchäfer 
Denise Keller KG Rägebogen 
Friederike Binder KG Schnäggehuus 
Corina Schwald 1b 
Marianne Crepaldi 1b 
Sarah Nigro-Graf 3b 
Renato Bernasconi 4a 
Daniela Stolz 5b 
Haider Al Bayati 5c 

Ban Al Bayati 5c 
Judith Wieser 6a 
Isabel Santic 6a 
Alma Music SEK 1B 
Tracy Kinehan SEK 1E 
Martin Stadler * SEK 2E 
Barbara Hockenjos * SEK 2E 
Kerstin Thiele SEK 3E 
Franziska Buser Schulleitung 

 * Elternratsvorstand 
Protokoll Yvonne Schaub 
Verteiler Protokoll Klassenvertretungen, Lehrpersonen-Vertretungen, SL, Webseite Elternrat 
Beilagen Protokoll Zusammenfassung Präsentation ERVers, Vereinbarung inkl. Anhänge 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 28.10.2021 
3. Einstieg 
4. Vorstellung  
5. Projekte 
6. Stufen-Infos 
7. Vereinbarung 
8. Jahresrechnung, Budget 
9. Terminplan  
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1. Begrüssung 
Ab 18:30 fand vor der Aula ein Apéro mit Getränken, Holzofen-Zöpfen und Kuchen statt. An der Elternrats-
Versammlung haben ab 19 Uhr 34 Personen teilgenommen. 
Susann Barkholdt begrüsst die Anwesenden zur zweiten Elternrats-Versammlung im Schuljahr 2021/22, 
insbesondere die Lehrpersonen-Vertretungen, die Schulleitung und die beiden Gäste. 
 
 
2. Protokoll 
Das Protokoll der ersten Elternrats-Versammlung vom 28.10.2021 wird genehmigt und verdankt. 
 
 
3. Einstieg 
Petra Koch gestaltet den Einstieg mit einem Austausch in 3er Gruppen über die eigene Schulzeit. 
Stichworte dazu wurden gepostet und werden allenfalls später in den Schulnachrichten vermerkt (siehe 
Anhang: Fotoprotokoll).  
 
 
4. Vorstellung 
Maria Montero, Gemeinderätin Ressort Bildung 
Der Gemeinderat hat eine strategische Aufgabe in Bezug auf die Bildung, definiert Zielsetzungen und leitet 
die zugehörigen Projekte. Eine der letzten Aufgaben war die Suche nach einer neuen Schulleiterin. Für die 
nächste Zeit wird das Projekt Susi (Schul- und Sportinfrastruktur) wichtig sein. Es gibt alle 2 Wochen einen 
Austausch mit der Schulleitung. 
 
Ramon Glatz, Präsident Bildungskommission  
Ramon Glatz stellt die Bildungskommission vor.  
Die Bildungskommission ist eine beratende Kommission vom Gemeinderat, bestehend aus 5 Personen.  
Die Kommission gibt beratende Stellungsnahmen ab, trifft aber keine tragenden Entscheidungen. Sie kann 
selbständig Projekte lancieren. Ein Projekt davon war z.B. die sprachliche Frühförderung mit der 
Sprachspielgruppe bei Carol Enderli. Ein anderes Projekt ist die frühere Öffnung der Kindergärten. Der 
Gemeinderat bewilligt die Projekte und die entsprechenden Budgets. Die Kommission ist im 
regelmässigen Austausch mit dem Elternrat.  
 
 
5. Projekte 
Adventsfenster Yvonne Schaub 
Das Adventsfenster der Primarschule wurde von den Klassen der Unter- und Mittelstufe gemeinsam am 
grossen Aulafenster gestaltet. Zur Öffnung des Fensters wurden alle Klassen, Eltern und Lehrpersonen der 
Unter- und Mittelstufe über Klapp eingeladen. Die Stufenvertretungen der Unter- und Mittelstufe haben 
den Apéro organisiert, viele Eltern haben etwas dazu beigesteuert, die Beiträge wurden im Vorfeld über 
ein Padlet gesammelt. Der Anlass war der erste gemeinsame Anlass der Schule nach der Coronazeit und 
wurde von allen sehr geschätzt. 
 
Weihnachtspäckli und Schulsackaktion Constanze Daum 
Es war das zweite Jahr, in dem die Aktion Weihnachtspäckli in Zusammenarbeit mit dem Elternrat 
Arlesheim durchgeführt wurde. 140 Päckli wurden gespendet. Diese sind an 2 Organisationen verteilt 
worden: ein Teil ging an Sali4you und der andere Teil ging nach Kamenica in den Kosovo.  
Auch die gesammelten Schulsäcke Ende Schuljahr 2020/2021 wurden an diese beiden Organisationen 
gespendet. Die Schulsackaktion wird es zwar jedes Jahr geben, dies aber alternierend mit dem Elternrat 
Arlesheim. Der Aufwand für das Versenden und Verteilen der Päckli ist relativ hoch. Ein Dank geht an die 
vielen Helfenden.  
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Elternbildung Constanze Daum 
Im aktuellen Schuljahr wurden 2 Veranstaltungen mit Michael Peuckert zum Thema Gewaltfreie 
Kommunikation durchgeführt, jeweils mit ca. 40 Personen. Das Thema stiess auf viel Interesse und wurde 
von den Eltern sehr geschätzt. Die Lehrerschaft hatte ebenfalls ein halbtägiges Seminar mit Michael 
Peuckert als Fortbildung im Frühling 2022. Es wird auch im nächsten Schuljahr voraussichtlich zwei 
Veranstaltungen geben.  
 
Elternkaffi & Holzofen Sabina Richli 
Das Elternkaffi findet alle 2 Wochen am Mittwochvormittag im Gewölbekeller der Bürgergemeinde statt. 
Es ist ein gemütlicher Austausch für Eltern mit Getränken, Gipfeli und wechselnden Köstlichkeiten. Kinder 
und Gäste sind sehr willkommen.  
 
Der Holzofen wurde vor Jahren von der Sekundarstufe gebaut und für das Backen wieder in Betrieb 
genommen. Einmal pro Monat findet ein gemeinsames Backen statt, zu dem neben den Eltern auch die 
Dornacher Bevölkerung herzlich eingeladen sind.  
 
Osternestli Sabina Richli 
Als Dank für den Einsatz in der anspruchsvollen Coronazeit wurden vom Elternrat Osternestli für die 
Lehrerschaft, wie auch den Hausdienst, die Schulleitung und das Sekretariat zusammengestellt. Diese 
Aktion wurde von allen sehr geschätzt.  
 
Verkauf für den Elternrat Sabina Richli 
Da das geplante Budget 2022 ein Minus ausweist, wird folgende Aktion für zusätzliche Einnahmen geplant: 
Mit dem Motto «schänk mir e Härz» werden am 11.06.22 am Eröffnungsfest des Wydeareals 
verschiedene Gegenstände verkauft, die von den Klassenvertretungen hergestellt wurden. Verkauft 
werden sie über die «Dornacher Schubladen». Die Eltern-Klassenvertretungen werden gebeten, 
verschiedene Dinge mit diesem Motto herzustellen und sich bis zum 30.05.22 bei elternrat@schulen-
dornach.ch zu melden. Herzlichen Dank! 
 
Schulwegsicherheit: Karte & Lotsendienst Petra Koch 
Im Herbst 2021 wurde als Pilotprojekt ein Lotsendienst organisiert. Die Lotsen waren für 5 Wochen 
(21.10.-26.11.21) an der Hauptstrasse beim Fussgängerstreifen zur Unterstützung vor Ort. Das Projekt 
wurde gestoppt, da der Nutzen gering war und es zu viele Helfenden benötigt hätte, um alle relevanten 
Stellen abzusichern. Bei einer anschliessenden Befragung betreffend «gefährlicher Stellen» bei den 
Kindergarten- und Unterstufen-Eltern war der Rücklauf sehr gering. Die Projektgruppe empfiehlt 
Pedibusse, bei dem die Kinder aus dem gleichen Quartier in einer Gruppe mit einer erwachsenen Person 
zusammenlaufen.  
 
Die Projektgruppe bietet an, dass man sich bei Anliegen jederzeit an sie wenden kann. Aus einem 
langfristigeren Projekt in Zusammenarbeit mit der UVEK und «so!mobil» entstand eine Karte mit den 
idealen Schulwegen aus den verschiedenen Quartieren innerhalb von Dornach zur Schule.  
 
Zukünftige Projekte Petra Koch 
Der Wunsch ist da nach einem Anlass mit der gesamten Schule. Es wird dazu eine Projektgruppe geben, 
die Ideen sammelt. Für dieses Schuljahr ist noch ein überschaubares Schulprojekt angedacht, wobei ein 
(vorhandener) Holzbaum, der auf dem Schulareal aufgestellt wird, ein zentrales Element sein wird. 
 
Zur Mitarbeit wurde in fast jedem Projekt aufgerufen (siehe Anhang: Fotoprotokoll) 
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6. Stufen-Infos 
Kindergarten Deborah Ehinger 
Verständlicherweise war um die Fasnachtszeit noch Zurückhaltung wegen Corona und einer grösseren 
gemeinsamen Veranstaltung spürbar. Daher wurde in den einzelnen Klassen jeweils etwas separates 
gemacht bzw. gebastelt oder Fasnachtsmusik ab CD gehört. Jedes Kind durfte am letzten Schultag vor den 
Fasnachtsferien verkleidet in den Kindergarten, um am eigenen Maskenball mitzumachen. Deborah 
Ehinger organisierte für den Kindergarten Sternenzauber ein Erinnerungsfoto mit den selbstgebastelten 
Masken. Als Idee wäre für nächstes Jahr ein Andenken für jeden Kindergarten zu realisieren. 
 
Leider hat es nicht geklappt auf die Schnelle Pfeiffer oder Trommler zu organisieren, welche im Garten 
der Kindergärten für alle gespielt hätten (Wunsch Lehrpersonen). Deshalb wird nochmals aufgerufen: wer 
Pfeiffer oder Trommler kennt, die nächstes Jahr bereit wären, 10-15 Minuten einen kleinen Auftritt für 
die Kinder zu machen, soll dies Deborah Ehinger bzw. dem Elternrat melden. 
 
Auf Wunsch der Lehrpersonen wurde für jedes Kind Fasnachtsküechli von Deborah Ehinger organisiert. 
 
Unterstufe Yvonne Schaub 
Es gab einen Austausch mit der Lehrpersonen-Stufenvertretung, Monique Schenker, im Herbst 2021, bei 
dem die anstehenden Termine und Projekte besprochen wurden. Im Anschluss daran wurde der Apéro 
für das Adventsfenster von den Stufenvertretungen organisiert. Bis zu den Frühlingsferien fanden keine 
gemeinsamen Anlässe statt. Es gab einen weiteren Austausch im Frühling. Am letzten Donnerstag vor den 
Sommerferien (30.6.2022) findet in der Unterstufe auf dem Schulgelände ein gemeinsamer 
Abschlussnachmittag mit allen Klassen statt. Dabei können gerne ein paar Eltern gewisse Posten 
übernehmen. Die Eltern-Stufenvertretung organisiert zudem Glacés für die Schüler/innen. 
 
Mittelstufe Désirée Michienzi  
Die Mittelstufe hatte ebenfalls als gemeinsamen Anlass das Adventsfenster, bei dem die Eltern der 
Mittelstufe viel mitgeholfen haben. Ansonsten fanden keine weiteren gemeinsamen Anlässe statt. Es 
wurden eher Aktivitäten innerhalb der Klassen durchgeführt, wie z.B. Schlittschuhfahren, bei denen die 
Eltern als Unterstützung mitgingen. 
 
Sekundarstufe Sabina Richli 
Der Elternbrunch wurde bereits zum dritten Mal für die gesamte Sekundarstufe organisiert. Die 
teilnehmenden Eltern und Lehrpersonen bringen verschiedene Spezialitäten mit und treffen sich für einen 
Austausch.  
 
 
7. Vereinbarung 
Stefanie Leuenberger erläutert die neue Vereinbarung inkl. der beiden Anhänge: Den Elternrat gibt es seit 
3 Jahren. Es wurde festgestellt, dass in der Struktur Schwachstellen bestehen, die zur erhöhten 
Arbeitsbelastung für einzelne führt. 
 
Die AG Strategie hat dies systematisch durchleuchtet und u.a. eine angepasste Struktur erarbeitet. An der 
Elternratsversammlung vom 28.10.21 wurde einer Übergangsphase zugestimmt und erste Anpassungen 
vorgenommen, die sich bereits bewährt haben:  
- Zusammensetzung: neu sind bis zu 2 Stellvertretungen pro Klasse möglich, es gibt 4 Eltern-

Stufenvertretungen und bis zu 11 Vorstandsmitglieder  
- Anpassung Bezeichnungen: Eltern-Klassenvertretung/ Eltern-Stufenvertretung/ Elternratsvorstand 
- Wahlen: die Eltern- Klassenvertretungen sollen bis 4 Wochen nach den Sommerferien feststehen, 

neben Wahlen am Elternabend können die Wahlen auch online oder schriftlich erfolgen 
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Das bis dahin bestehende Reglement wurde zu einer Vereinbarung überarbeitet und durch die 
Schulleitung sowie die Gemeindeschreiberin abgenommen. Die Vereinbarung inkl. den Anhängen liegt 
dem Protokoll bei und ist ab sofort auf der Webseite vom Elternrat aufgeschaltet. 
 
Abstimmung und Beschluss: Die Vereinbarung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zusatz Wahlen 
Während den Erläuterungen durch Susann Barkholdt kam es zu Diskussionen unter den Anwesenden. 
Nachfolgend werden erst die Grundsätze der Wahl und die Diskussionspunkte, sowie der Entscheid 
aufgeführt.  
 
Oberste Ziele sind, dass… 
- im neuen Schuljahr spätestens 4 Wochen (=Mitte September) nach den Sommerferien die Eltern-

Klassenvertretungen gewählt sind. 
- die Wahlen nicht nur am Elternabend durchgeführt werden können, sondern auch online oder 

schriftlich. 
- der Aufwand für die einzelnen Klassen-Lehrpersonen und Wahlhelfende minimiert wird. 
 
Zur Diskussion stand, …. 
- ob die Wahlen schriftlich online stattfinden oder am Elternabend durchgeführt werden sollen. 
- ob die Wahlen allen Klassen gleich stattfinden müssen oder es unterschiedliche Formen geben kann.  
- ob die Elternabende zu spät stattfinden und die Wahlen daher nicht an den Elternabenden 

stattfinden sollten. 
- wie wichtig der persönliche Kontakt für die Wahlen zwischen Eltern, Klassenlehrperson und Eltern- 

Klassenvertretung ist.  
- ob die Wahlen am Elternabend zu viel Zeit einnehmen neben den anderen Themen.  
- ob Wahlhelfer aus dem Elternrat die Wahlen durchführen müssen oder ob dies die 

Klassenlehrpersonen oder die bestehenden Eltern- Klassenvertretungen machen können, da der 
Aufwand für die Wahlhelfer zu gross ist, in alle Klassen zu gehen. 

- dass während bei der Wahl unangenehme Situationen entstehen können, wenn sich zu wenige oder 
zu viele Eltern melden.  

 
 
Entscheid:  
Die Wahlen werden weiterhin nach Möglichkeit an den Elternabenden und bis spätestens Mitte 
September durchgeführt. Wenn eine Wahl am Elternabend nicht möglich ist, dann können die Wahlen 
online oder schriftlich stattfinden. Dies kann die Klassenlehrperson zusammen mit der Eltern-
Klassenvertretung festlegen. 
Die Eltern-Klassenvertretungen informieren 28 Tage vorher über die Wahl und die Kandidierenden 
melden sich bis 1 Woche vorher bei der bestehenden Eltern-Klassenvertretung bzw. beim 
Elternratsvorstand (bei Stufenwechsel). Diese geben die Kandidierenden der Klasse bekannt. Der 
Elternratsvorstand hilft bei der Wahl, wenn ein Stufenwechsel ansteht. An den Elternabenden informieren 
die aktuellen Eltern-Klassenvertretungen über den Elternrat und führen die Wahlen durch.  
Die Schulleitung informiert die Lehrpersonen, dass die Wahlen in der Regel am Elternabend stattfinden, 
falls dies nicht möglich ist, können sie auch online stattfinden.  
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8. Jahresrechnung, Budget 
Deborah Ehinger stellt die Jahresrechnung vor. Reto Fehr hat am 4.4.2022 die Jahresrechnung geprüft 
und festgestellt, dass diese ordnungsgemäss geführt wurde.  
 
Sie präsentiert und erläutert anschliessend das Budget des Jahres 2022. Die Gemeinde stellt dem Elternrat 
wieder 1'500 Fr. zur Verfügung. 
 
In diesem Zusammenhang sind folgende Fragen bei den Anwesenden aufgetreten: 
- Hat der Elternrat Budget für schulische oder Klassen-Anlässe?  

à Reto Fehr: Wenn die Lehrperson mit der Klasse etwas plant, dann kann kein Budget vom Elternrat 
genommen werden, auch wenn bei dem Anlass die Eltern involviert sind. 

- Sind die 1'500 Fr. seitens Gemeinde garantiert?  
à Reto Fehr: Es gibt keine Garantie. Das Budget wird jährlich neu definiert und bewilligt. 

- Wird ein allfälliger Verlust von der Schule getragen? 
à Reto Fehr: Ja, der Verlust wird von der Schule getragen.  

 
Die Erstellung der Jahresrechnung und des Budgets durch Martin Stadler sowie deren Prüfung durch Reto 
Fehr werden verdankt. 
 
9. Terminplan 
Zur Veranschaulichung des Elternratsjahres wurde ein Terminplan erstellt, der die jahreszeitlichen und 
wiederkehrenden Projekte darstellt. 
 
Die erste Elternratsversammlung im neuen Schuljahr 2022/2023 wird in der 3. Septemberwoche 
stattfinden.  
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10. Anhang: Fotoprotokoll 
 
Apéro vor der ERVers 

 
 

    
 
Einrichtung der Aula 
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